

## ▷ Los rectores José Porto y Juan Arria Las universidades latinoamericanas, desvinculadas de la realidad social

Carlos Duayhe

Desvinculadas de la realidad, las universidades latinoamericanas aún no encuentran los caminos adecuados para unirse con el resto de los sectores sociales y de esta forma organizar un proyecto de país con objetivos claros, dijo ayer Avelino José Porto, rector de la Universidad argentina de Belgrano.

Por su parte, Juan Arria, rector de la Universidad Centroamericana, con sede en Nicaragua, afirmó que solamente en los centros de educación superior de carácter público se alcanzan grados de politización que permiten transformaciones sociales a fondo.

Porto y Arria participan en el seminario *Nuevas Tendencias y Responsabilidades para las Universidades en América Latina*, que se celebra en el Palacio de Minería.

Porto precisó que el establecimiento de alianzas de las universidades del continente con los distintos sectores sociales, en el caso del llamado mundo occidental, "es bastante difícil y delicado".

Pero de otra forma expresó -- si las universidades se orientan hacia un lado y los sectores productivos a otro ¿qué sucede? ¿Cuánto tiempo se pierde? ¿Acaso no hay grupos que impiden también el establecimiento de alianzas?

El rector argentino precisó que hay una realidad incuestionable: "en los pueblos que progresan científica y tecnológicamente se da la unión entre universidad y el Estado o sectores. Ello es claro en la Unión Soviética, en Estados Unidos y en otros países, como Rumania u Holanda".

No obstante ello, el hecho de establecer alianzas no implica necesariamente que se adopte una postura de sumisión. "Guardar la crítica y la autocrítica es la gran responsabilidad y el riesgo", dijo.

Porto planteó luego que en los países latinoamericanos este proceso, "necesario", es sumamente difícil. "Pero algo tenemos que hacer. Finalmente, lo importante, fuera de ideologías, aunque es también una cuestión ideológica, es alcanzar grados de bienestar en la comunidad y establecer nuestra propia infraestructura científica y tecnológica, que disminuya la dependencia y la desigualdad".

Por su parte, Juan Arria, rector de la Universidad Centroamericana, indicó que en Managua el estudiantado respalda a los movimientos populares y al Frente Sandinista de Liberación Nacional en contra de la dictadura, lo cual demuestra la politización avanzada de ese centro escolar.

## ▷ Abrirá la reunión de la CTPD Waldheim, declarado "huésped de honor" por la junta argentina

BUENOS AIRES, 29 de agosto (Latin, UPI, IPS y AFP). -- El secretario general de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim -- declarado "huésped de honor" de la junta militar argentina -- llegó hoy a esta capital, donde inaugurará mañana junto al general Jorge Rafael Videla la Conferencia sobre Cooperación Técnica entre Países en Desarrollo (CTPD).

A la reunión, que se prolongará hasta el próximo doce de septiembre, asistirán dos mil 500 delegados de 140 países, quienes discutirán un temario de 19 puntos clave, entre los cuales destacan el aumento de la eficacia en la cooperación técnica internacional y la promoción de la capacidad productiva de los países en desarrollo.

Waldheim y el jefe del gobierno militar de Argentina serán los principales oradores en la sesión inaugural de la conferencia, que tendrá como escenario el teatro General San Martín de esta ciudad.

La CTPD deberá elegir a un presidente y 19 vicepresidentes, los cuales se encargarán de conducir la discusión del temario de 19 puntos, que es resultado de 102 propuestas y recomendaciones surgidas en cuatro reuniones regionales celebradas con anterioridad en

Bangkok, Lima, Kuwait y Adis Abeba.

Como secretario general de la CTPD ya fue designado el director del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Bradford Morse, quien será asistido por un secretario general adjunto, el delegado de Rodesia, Bernard Chidzero.

En la conferencia, cuya organización tuvo un costo de un millón de dólares (23 millones de pesos), y que se desarrollará en medio de extremas medidas de seguridad, también se discutirá, entre otros temas, la formulación de políticas para mejorar las relaciones económicas entre los países en desarrollo, así como el mutuo intercambio de experiencias entre los mismos en ese sentido.

Entre las delegaciones, procedentes de tres grupos regionales -- africanos, asiáticos y latinoamericanos -- destaca la enviada por China, país que asiste por primera vez a una conferencia de la ONU que se celebra fuera de Nueva York, donde está la sede del organismo mundial.

Mientras, en Amman, se informó que hoy partió el príncipe jordano Hassan con destino a Buenos Aires, donde participará en la CTPD.

EL SOL DE MÉXICO

## Prohíben en Granada el Consumo de Carne Argentina

ST. GEORGE'S (Granada), 29 de agosto (UPI). -- El ministerio de Salud Pública de Granada advirtió a la población, que se abstenga de comer "corned beef" argentino cuyos envases tengan determinada inscripción.

El viceministro, Winston Thomas, explicó que su gobierno recibió un informe del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, en el que se prohíbe la venta de todo el "corned beef" enlatado en Argentina que lleve la inscripción "Establecimiento No. 1964".

Añadió que los expertos de la Organización Panamericana de la Salud de Trinidad, confirmaron que cierto "corned beef" argentino puede causar envenenamiento por el estado de descomposición de la carne.

Thomas anunció que se investigaba en los comercios de la isla y que hasta el momento no se habían encontrado latas con esa inscripción. Añadió que se mantiene una constante vigilancia aduanera y que los embarques dudosos serán confiscados.